



## MINISTERIO DE AGRICULTURA DISTINGUE A APECO

### POR SU TRABAJO EN LA IMPLEMENTACIÓN DEL SYSTEMS APPROACH

**C**on una emotiva ceremonia en el patio de las Camelias del Palacio de La Moneda, que congregó a representantes del sector silvoagropecuario, se conmemoraron ayer los 100 del Ministerio de Agricultura. Historia que comenzó con la promulgación del Ministerio de Agricultura, Industria y Colonización en 1924 que, entre otras funciones, se le asignaron la protección de las industrias agrícolas, reglamentación de la caza y de la pesca, fomento del crédito agrícola y todo lo relacionado al ramo de Colonización y que años después se transformaría en el actual Ministerio de Agricultura.

El la ocasión la Asociación de Productores y exportadores del Valle de Copiapó fue distinguida en los Premios Siembra 2024, por su esfuerzo en sacar adelante el protocolo Systems Approach, que permite el tratamiento de plagas en la uva de mesa sin fumigación con pesticidas.

**Presente en la instancia el Presidente de APECO, Rodrigo Susaeta Margulís y la Gerente General del gremio, Alejandra Narváez, comentaron que:**

“ Para APECO es muy importante este reconocimiento, porque desde el 2017 que vimos que la única manera de volver a ser competitivos internacionalmente, era trabajando para lograr el sueño de contar con el Systems Approach de uva de mesa, que llevaba dormido casi 20 años, y lo hemos logrado. Importante señalar que este es un logro de todos, porque en este trabajo fuimos sumando el apoyo de públicos y privados, incluimos en nuestra cruzada a las regiones de Coquimbo y Valparaíso, como también a nuestros parlamentarios de Atacama, y finalmente vemos que gracias a todos ellos estamos ad portas de enviar las primeras uvas con Systems Approach después de 20 años”.

En la oportunidad se realizó una revisión de lo que ha significado para el país y para el sector agrícola en particular, el trabajo que se ha realizado a lo largo de la implementación de políticas públicas acordes a las necesidades del agro.

**El ministro de Agricultura, Esteban Valenzuela, enfatizó en que el Minagri**

“ ha sido clave para Chile en la gran industria que funda nuestro país con todos sus orígenes, además la agricultura andina, mapuche, el aporte colonial, el aporte de distintas oleadas de inmigrantes alemanes e ingleses, la importancia del salitre, los fertilizantes, la capacidad de incluir infraestructura, el riego, después con todo el proceso modernizador e igualitario la reforma agraria, dar tierra, pero a su vez crear el INIA, la investigación, el SAG, la seguridad fitosanitaria, el INDAP, aporte permanente a la agricultura familiar campesina y las cooperativas, y todo lo que ha venido después, el riego, la innovación, etc”.

De la ceremonia también participaron algunos de los ex ministros de la cartera como Carlos Furche, Ángel Sartori, Antonio Walker y Luis Mayol, a quienes se les reconoció su aporte a la dirección y desarrollo del ministerio durante su gestión.



Además, durante la actividad se relevó el aporte que han realizado los doce servicios del Minagri y en particular el compromiso por el desarrollo del agro a los actuales directores.

**Así lo reflejó la subsecretaria de Agricultura, Ignacia Fernández:**

“ En esta ocasión estuvimos reunidos ministros, subsecretarios, ex ministros de Agricultura, directores de servicios, organizaciones del mundo campesino, asociaciones de funcionarios, todos por el tremendo desafío que representa la agricultura en nuestro país. La agricultura alimenta a Chile, alimenta al mundo y por lo tanto, el trabajo entre todos y todas es fundamental para seguir adelante avanzando en una agenda de sustentabilidad, de fortalecimiento de la agricultura familiar campesina, poniendo a los jóvenes y a las mujeres en el centro del futuro del sector”.

#### PREMIOS SIEMBRA 2024

Durante la conmemoración de los 100 años del ministerio también se realizó la entrega de los Premios Siembra 2024, que es una plataforma para reconocer a aquellos instituciones y personas, que con su trabajo han dejado una huella imborrable para el sector.

En esta oportunidad se entregó un reconocimiento por parte de las autoridades del Ministerio de Agricultura a Fanny del Rosario, productora ganadera y de quesos artesanales en la comuna de Mulchén, Región del Biobío; a Edith Elgueta, apicultora fundo colmenares Pío Martín, de la Región de Arica y Parinacota; a María Ninfa Barriento, viverista de CONAF, de la Región de Los Lagos; al Voluntariado Telefónica Movistar Chile por su trabajo enfocado en conectar a los agricultores; a la Unidad de validación de tecnologías agropecuarias en Gendarmería Chile de Cañete, por el trabajo de la mano con el INIA para desarrollar rotación de cultivos, producción hortofrutícola agroecológica y una unidad de producción de bio preparados sólidos y líquidos que sostiene la producción; al Mercado Mayorista Lo Valedor, por ofrece un lugar de encuentro para la comercialización segura de productos hortofrutícolas, comprometidos con la sustentabilidad y una alimentación saludable; a la Ministra de Obras Públicas, Jessica López por su trabajo de reponer el recurso tras las emergencias climáticas; a la fundación Realm Chile que transforma desechos en alimento para animales y abono; a la Asociación de Productores y Exportadores Agrícolas del Valle de Copiapó, APECO, por su esfuerzo en sacar adelante el System Approach, y a Dolores Jiménez, agricultora y dirigente del sector Altos de la Portada, en la Región de Antofagasta, que cultivan en el desierto.